



EL CABALLITO

17

Titular de Turismo hace caravana con sombrero ajeno



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Carlos Mackinlay

El secretario de Turismo de la CDMX, **Carlos Mackinlay Grohmann**, anda haciendo caravana con sombrero ajeno. Algunos empresarios del ramo están molestos con él pues ahora que ya abrieron restaurantes y hoteles en la capital, anda muy activo en redes sociales felicitándolos por su apertura y por acatar las medidas de prevención por el coronavirus. Sin embargo, le recuerdan que en los momentos más difíciles, cuando pi-

dieron su apoyo para que intercediera por ellos ante la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, en busca de apoyos y exenciones fiscales, simplemente les dio la espalda. Es algo, dicen, que no se olvida.



Isabela Rosales Herrera

Mayores castigos a diputados faltistas

Parece que el caso de los diputados faltistas en el Congreso de la CDMX ya colmó a la presidenta de la Mesa

Directiva, **Isabela Rosales Herrera** (Morena), quien presentó una iniciativa para reformar el Reglamento del Congreso con la finalidad de poder descontar 30% del salario al legislador que no asista a 70% de las sesiones en el pleno o de la diputación permanente. Además, precisa que los justificantes médicos deben establecer que el diputado o diputada está sujeto a reposo absoluto o de lo contrario no tendrá validez. Lo cierto es que algunos legisladores se han caracterizado por su ausentismo o librar los descuentos con justificantes patito. Falta ver si ahora le aprueban la iniciativa a la morenista.

Aplican a CFE Ley del Talión en Neza

Luego de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) advirtió que si el ayuntamiento no pagaba casi 80 millones de pesos de deuda cortaría el servicio de energía que alimenta el alumbrado público, pozos de agua y otras instalaciones, el gobierno municipal le reviró el amago. Nos dicen que el edil **Juan Hugo de la Rosa**, ahora sin partido, les comentó a la CFE que así como ellos exigían el pago por los servicios de luz, el ayuntamiento les cobraría el agua, predial y otras contribuciones que nunca han pagado desde la creación del municipio, hace 58 años, de las instalaciones que tienen en la localidad. Haciendo números, nos comentan que la CFE saldría perdiendo si le suman los intereses. Don Juan Hugo aplicó la Ley del Talión: ojo por ojo, diente por diente y cobro por cobro.

Juan Hugo de la Rosa





ROZONES

• La movida del PT en San Lázaro

En la Cámara de Diputados llama la atención que la bancada del PT ha mantenido un crecimiento de legisladores en sus filas para cerrar este jueves con 42 luego de las adhesiones de dos diputados de Morena –**Leticia Díaz** y **Eraclio Rodríguez**–, con lo que está a sólo cinco legisladores de convertirse en tercera fuerza política y con ello tratar de disputarle al PRI la presidencia de la Mesa Directiva en el último año de la legislatura, aun cuando eso represente romper los acuerdos entre partidos que permitieron la correcta instalación de la misma. Sin embargo, en la bancada tricolor tienen ya bien registrado que de seguir transfiriendo legisladores, Morena puede también perder su mayoría absoluta y poner en riesgo, según las normas internas de la Cámara, el control que tiene en la Junta de Coordinación Política. En San Lázaro se viene, como en una cadena de supermercados, el mes de las ofertas.

• Curules y votos

Y hablando de cambios de camisetas, nos dicen que en San Lázaro las justificaciones de los morenistas para convertirse en petistas –o estar en vías de hacerlo– van de las diferencias públicas con dirigentes partidistas, hasta las que tienen que ver con aspiraciones políticas de cara al venidero 2021. Nos señalan, por ejemplo, que el chihuahuense **Eraclio Rodríguez** tuvo diferencias con su coordinador, **Mario Delgado**, aunque también aspiraría a apuntarse a la contienda por su estado. O el caso de **Jesús de los Ángeles Pool Moo**, identificado con el grupo de **Yeidckol Polevnsky**, con aspiraciones al gobierno de Quintana Roo. En su caso, su permanencia en Morena lo debilitaba frente a **Luis Alegre**, presidente de la Comisión de Turismo en el recinto de San Lázaro y cercano a Delgado.

• En CDMX, pruebas, pruebas, pruebas

Con la novedad de que aquella recomendación que hizo famosa el director general de la OMS, en el sentido de que para hacer frente a la pandemia del Covid-19 se tenían que hacer pruebas, pudiera estarse haciendo realidad en la Ciudad de México. “Una vez más nuestro mensaje es: pruebas, pruebas, pruebas”, sentenció **Tedros Adhanom Ghebreyesus** allá por principios de marzo. Ayer, **Claudia Sheinbaum** informó que la Ciudad de México ya está aplicando diariamente tres mil 500 pruebas PCR –una tercera parte de las realizadas en todo el país–, cifra que se incrementará gracias a un equipo que fue donado por Relaciones Exteriores. “Vamos a estar midiendo día con día si sube o no el número de personas positivas en la ciudad para poder ir tomando medidas”, aclaró la Jefa de Gobierno.



• **Gobernador, bajo amenaza**

Así que el crimen organizado, quien mostró en días pasados su poder de fuego en la capital, tiene un objetivo más, el gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro**. La revelación la hizo, de acuerdo con informaciones difundidas ayer, uno de los 12 sujetos detenidos por el atentado perpetrado en el corazón de las Lomas de Chapultepec con armas de alto poder contra el secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, **Omar García Harfuch**. De acuerdo con esos datos estaba "en la mira" por "no jalar" con el Cártel Jalisco Nueva Generación y se planeaba también un ataque contra el mandatario estatal. Con él serían cuatro los funcionarios amenazados por la organización criminal a la que, por cierto, también se le han dado golpes sobre todo en temas financieros.

• **El módulo de Ruvalcaba**

Nos cuentan que en estos días el que está innovando en los temas de atención ciudadana con medidas de protección contra el Covid-19 es el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, quien ayer inauguró un módulo que, nos informan, cumple con todas las medidas para prevenir contagios –por la vía de las gotas o los aerosoles–. Por ejemplo, tiene una altura de cuatro metros libres para ventilación natural y cuenta también con módulos y cabinas de espera. En el caso de los primeros, las separaciones son con mamparas y acrílicos transparentes de dos metros de altura, y, en el caso de las segundas, tienen dos sillas plásticas de fácil lavado. Los escritorios de cada cabina tienen una mampara de acrílico frontal al borde del escritorio para evitar superficies de contacto y hay una apertura lateral para intercambio de documentos. En los accesos hay dispensador de gel y en toda la instalación marcas de sana distancia. Además al entrar, a los ciudadanos se les toma la temperatura y se les pide usar cubrebocas y caretas. ¿Se replicará el modelo en otros sitios?

• **Reinicia cabildeo en la Cámara**

Nos adelantan que el lunes próximo reanuda actividades el Comité Técnico de Evaluación de los candidatos a ocupar los cuatro asientos vacantes en el INE. El propósito es que de inmediato se apliquen a determinar la idoneidad de los 60 aspirantes, 30 mujeres y 30 hombres, mediante el desahogo de las entrevistas a los aspirantes, las cuales se efectuarán en estricto orden alfabético y alternando el género. La recta final empezará a partir del jueves 16 de este mes, fecha en la que se entregarán las cuatro quintetas a los diputados para que las sometan a votación del pleno en el periodo extraordinario del 22 de julio. Nos aseguran que un grupo de legisladores clave en el proceso, desde ahora ha empezado el cabildeo que se irá incrementando conforme las distintas etapas se vayan desahogando. Así que semáforo verde a las quinielas.



ACKERMAN VERSUS BARBOSA

EDUARDO MACÍAS GARRIDO
ABOGADO
@116GMAIL

A ver hasta cuándo duran este tipo de personajes, unos con sus ocurrencias y otros con su fanatismo y servilismo

10

El país, el gobierno, un movimiento no necesita fundamentalistas. En la mayoría de los casos, y generalmente a mediano plazo, acaban por hacer más daño que el beneficio que pudieran representar.

Estos personajes como John Mill Ackerman Rose, fanáticos por una práctica o una doctrina, con una actitud intransigente hacia aquellos que no comparten sus mismas creencias o convicciones, hacen daño al Presidente y crean disputas entre los simpatizantes de la 4T.

Como buen fundamentalista, el oriundo de Filadelfia, Pensilvania, pide castigo para quienes no piensan o hacen lo que él cree que deben hacer, así, pide ya la cabeza de Ricardo Monreal, líder de Morena en el Senado, todo porque se atrevió a darle una entrevista al periodista que él llamó sicario mediático. La injuria, la ofensa, otro rasgo de estos personajes, dignos de un análisis de personalidad.

Lo que no le gustó a John y a su señora esposa es que le sacaran a la luz pública sus *trapitos*, perdón, sus casitas, departamentos y terrenos que han amasado, producto de su trabajo como investigadores en nuestra máxima casa de estudios y, a decir de ellos mismos, con herencias de parientes bondadosos.

Lo cierto es que no les gustó el reportaje y arremetieron, marido y mujer, contra todo aquel que se les ponía en frente. Grave error meterse con el senador Monreal, no porque este sí sea un político dedicado 100% a su labor, y el otro un académico golpeador, ahora aprendiz de político, que debería, por cierto, honrar la autonomía universitaria y ejercer y dejar ejercer la libertad de expresión.

“Se requieren personajes que aporten, que sumen, que se pronuncien cuando no están de acuerdo con alguna política pública”.

Ackerman debe darse cuenta de que este tipo de espectáculos que arma dañan la imagen del Presidente, quien por cierto en la pandemia se refirió a él como científico. No tiene claro que una cosa es ser simpatizante y otra un vulgar lambiscón. Ayuda más siendo objetivo, señalando aciertos y desaciertos.

Otro personaje a la altura de Ackerman Rose es el gobernador de Puebla, quien ya nos tiene acostumbrados a sus *Barbosadas* diarias. Cómo olvidar aquella de que el COVID sólo les da a los ricos, o que se cura con un mole.

Éste, además de ser agresivo y altanero con quien no piensa como él, es rencoroso y grosero cuando le preguntan algo que no le gusta o la pregunta no es a modo. Peor aún, Barbosa, a diferencia de Ackerman, tiene poder. Es gobernador de un estado, además con mayoría en el Congreso. Así se le ocurrió mandar y le aprobaron una Ley de Educación en donde todos los bienes muebles e inmuebles de las escuelas pasan a ser propiedad del gobierno estatal.

Ahora otra vez va a tener que intervenir Monreal, quien ya dijo que esta ley fue una mala armonización del Congreso de Puebla.

A ver hasta cuándo duran este tipo de personajes en el gobierno actual, en donde unos con sus ocurrencias y *Barbosadas*, y otros con sus fanatismos y servilismos, no ayudan, más bien restan y dividen. Se requieren personajes que aporten, que sumen, que se pronuncien cuando no están de acuerdo con alguna política pública, como las del líder de Morena. Por eso aporta mucho más gente como Sheinbaum, Ebrard o Monreal que estos “intelectuales” funcionales. Hoy más que nunca el Presidente va a necesitar de la política y de los políticos.



Gabriela
Salido

Espacio público y nueva normalidad

El Gobierno de la Ciudad de México informó que a partir del lunes 29 de junio de 2020 la capital entraría en la fase del Semáforo Naranja, lo que permitiría la reactivación de ciertas actividades económicas.

Con la publicación en Gaceta Oficial de las reglas temporales que regirán la operación de diversos establecimientos mercantiles, el Gobierno de la Ciudad de México da un paso para brindar certeza jurídica a las unidades económicas que reactivarán sus actividades, así como a la ciudadanía en general.

Particularmente en materia de restaurantes, la Jefa de Gobierno hizo énfasis en que se debía priorizar la instalación de mesas en espacios abiertos, en cuyo caso se permitirá un aforo de hasta el 40 por ciento de capacidad, ya que si sólo tienen mesas al interior únicamente pueden reabrir como máximo al 30 por ciento.

Si tomamos en cuenta que muchos de estos locales son pequeños, es decir, no cuentan con espacios abiertos dentro de sus instalaciones, se traduce en que buscarán aumentar su porcentaje de aforo instalando mesas y sillas en el espacio público.

Las normas publicadas por el Gobierno son claras, y entre otras cosas establecen que buscarán coordinación con las alcaldías para dar viabilidad a estas medidas temporales a fin de ejecutarlas con éxito.

Esto es de celebrarse, pues lo cierto es que no habíamos tenido esta clase de claridad en políticas anteriores, sin embargo, no podemos dejar de señalar que las autoridades deben tomar en cuenta tres puntos principales para lograr el éxito buscado.

En primer lugar, poner énfasis en las medidas de verificación para el cumplimiento de las disposiciones emergentes, ya que, en caso contrario no sólo se convierten en letra muerta, sino que ponen en riesgo la salud de la población.

Segundo, por tratarse de medidas emergentes quizá sean un poco más flexibles que la Ley de Establecimientos Mercantiles en la materia, sin embargo, se debe dejar claro que en ningún momento generarán alguna clase de derechos adquiridos o se buscará que estos esquemas permanezcan aún terminando el periodo de contingencia, pues durante muchos

años se ha tratado de dar orden a este fenómeno y no podemos permitir que ese esfuerzo sea en vano.

Y finalmente, debido a que de manera temporal se podrán instalar mesas y sillas en el espacio público en favor de los restaurantes, es necesario que se tomen las medidas necesarias para que esta ocupación extraordinaria del espacio público no genere conflicto con las vecinas y vecinos.

Es decir, en este proceso la autoridad debe encontrar el punto medio entre impulsar la reactivación económica y garantizar la salud y el derecho al espacio público de todas las personas. ¿Es una tarea sencilla? No lo creo. ¿Es lo que necesitamos? Sin duda alguna.

Las autoridades deben tomar en cuenta tres puntos. En primer lugar, poner énfasis en las medidas de verificación para el cumplimiento de las disposiciones emergentes, ya que, en caso contrario ponen en riesgo la salud de la población. Segundo, por tratarse de medidas emergentes quizá sean un poco más flexibles que la Ley de Establecimientos Mercantiles, sin embargo, se debe dejar claro que en ningún momento generarán alguna clase de derechos adquiridos o se buscará que estos esquemas permanezcan. Y finalmente, debido a que de manera temporal se podrán instalar mesas y sillas en el espacio público en favor de los restaurantes, es necesario que se tomen las medidas necesarias para que esta ocupación extraordinaria no genere conflicto con las vecinas y vecinos.

Diputada de la CDMX por el PAN